
〒730-8586　広島市中区国泰寺町 1-6-34
 Tel 082-244-0844 ／ Fax 082-244-1567　E-mail k-shigi＠jcp-hiro-shigi.jp

第117号
日本共産党
広島市会議員団
2022年７月

二葉山トンネル工事は、 ７月１２日に工事契約の期間が終わりまし

た。 掘削率は５３％で、 ６２０ｍ（内、 住宅直下の掘削３５０ｍ） を残

したまま工期延長の契約変更をせざるを得なくなっています。

公社は、 事業遅延の原因として 「事前調査で想定していた以

上の硬い岩による摩耗などの不具合が相次いだため」 と言います

が、 二葉山トンネル工事差し止め裁判では、 地元住民が、 亀裂

の多い硬い岩盤でマシントラブルが起こると指摘し、 工事の是非

が争われました。

正しい地質の情報を見ず、 「工事ありき」 の強引な結論が、 工

事の難航につながっています。 事業の完成時期も増額される工事

費もわからないというのに、 誰も責任をとろうとしていません。

契約図書では、 一定の岩盤強度までに生じたカッター交換費

用は受注者の負担、予定を超えて交換した費用は契約に基づき、

協議するとなっています。 ところがＪＶは公社の地質調査不足を主

張し、 契約変更の合意が整っていません。

約９４億円で契約したマシンは、 トンネル施行管理委員会が妥当

と判断した設計に基づき製作され、検査では仕様を満たすとの判

断がされています。 しかし、 トンネル工学の専門家からは、 １３ｍを

超える大口径シールドマシンで硬い岩を掘ること自体が無理という

声が寄せられています。

責任なすりつけあう市・公社・JV
広島高速５号線二葉山トンネル工事　完成のメドたたず
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付
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。
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付
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6月議会報告平和とくらし守って
市民の皆さんとともに全力

議
会
で
も
厳
し
い
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が
出
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れ
、
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が
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し
ま
し
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た
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費用弁償は議員が議会に出席するたびに支給される「交通費」です。

自宅からの距離に応じて１日８０００円か５０００円支給されています。年

間に１人あたりおよそ４０万円にもなります。交通費の常識を超えた支給額は、

市民に説明できない議員の「特権」であり、廃止すべきものです。これまでに市議

団も幾度も廃止を提案してきました。今回も他党の廃止条例案に賛同しました。

しかし１９対２８でまたも否決されました。

すでに１１政令市が廃止し、４都市が実費支給です。広島市議会は全国で最高

額です。

日本共産党広島市

議団は2006年から受

け取っていません。

市民に説明できない「特権」にしがみつく姿が鮮明

賛成１９　反対２８費用弁償廃止条例否決

６月１７日、本会議場（廃止条例賛成の議員が起立）

５月２０日要望書提出

きせ康平議員本会議で討論する

（2022年6月17日）



３１億円の臨時交付金を余さず使え
　コロナ禍での中小業者に対する物価高騰対

策支援について、一日も早く直接支援も含めて

行うよう求めました。同時に景気対策として即

効性のある消費税減税を政府に求めるよう要望

しました。

上安産業廃棄物最終処分場問題
　前事業者が保安林を違法に埋め立てた疑い

のある土地を処分場にしている問題について、

県は現事業者（エクイス環境ジャパン）に調査

するよう指導しましたが、どうなったか質問。

　現事業者から「調査を検討中、また盛土部分のボウリング調査も検討

している」との報告があったと回答しました。

広島西ウインドファーム事業　（大規模風力発電計画）
環境アセスメントの審査で、電源開発（株）は、工事に伴い数百万㎥の

残土が発生すると認めましたが、どう処分するかははっきりしていませ

ん。地元の「中国山地の風力発電建設を悲憤する会」「湯来町の自然を守

る会」から再度、土砂災害の恐れのある地域の開発を許可しないよう求め

る要望書が出されています。

５月に盛土規制法が成立し、土地

の用途にかかわらず災害を防ぐため

の規制強化が進められています。具

体的な計画が明示される準備書段

階では、市が県に対してこの法と住

民の要望を十分踏まえた意見を出す

よう求めました。

南口開発(株)が管理運営するエールエールＡ

館は開業して23年。市は度重なる支援を行って

きました。「今後は経営が安定する」と市は言い

ますが、2025年春に広島駅ビルが完成すれ

ば、広島駅周辺地区の商業床が増えて、競争が

激しくなり経営が脅かされるのは必至です。

将来的な経営危機の回避のため、公共施設

がエールエールＡ館に入居すれば、市が税金で

後始末をつける枠組みができる。これこそ「絶

好の機会」だと中央図書館等の移転が表明され、市もこの要望を受け入

れたというのが本音ではないかと追及。

「賑わい」や「公共の福祉」を理由に、行政が不動産開発に手を出し、

商売することに反省が必要だと迫りました。

中央図書館等の商業ビルへの移転について、

市の内部だけで決めて突き進もうとしたことを

批判しましたが、反省の弁はありませんでし

た。

また、商業ビルへの移転のみに国の財政支援

が得られて有利だと印象づける答弁がありまし

たが、移転建て替えや現地建て替えでも同じ国

の財政支援が得られることを確認しました。

図書館整備方針の検討期間について、せめて

１年かけて市民を巻き込んだ議論を重ねるべきだと要請しましたが、市

は年内にこだわり、ワークショップ等の議論の場を市が取り組む考えもな

いことがわかりました。

改めて、これまでの市のやり方を批判し、①１年は議論すること②市が

主催する議論の場をつくるよう要請しました。

アレルギー等を持つ子どもたちが増えている

中、市はエアコンのフィルター掃除を年2回しか

行っておらず、業者による内部清掃も現場の指

導員から要望がなければ行っていません。

子どもたちの健康のためにも、週に1度はフィ

ルターを確認し、汚れていればその都度掃除を

行い、現場の要請に応じて内部清掃を実施する

よう求めました。

学校の無線LAN　つながらない

昨年9月定例会で教育長は、「12月には各教

室の授業を、リアルタイムで配信するオンライン授業が実施できるように

なる」と答弁しました。しかし実際には、4クラス以上が同時に接続する

とつながらなくなるなど、授業等に支障が出ており、早期のネット環境の

改善を求めたところ、「9月末までに実施する」と答弁しました。

図書館移転の本音は
　　　　　　　　南口開発（株）の経営不安か

　憩いの家を残してほしいという署名がさらに

増えて１０００筆近くに上っています。「利用者

の存続してほしいという声にこたえるべきでは

ないか」とただしたところ、来年３月での廃止

方針について見直すことも検討すると答弁しま

した。

物価高騰対策を
　保育園や高齢者施設などでは、ガソリン代や

光熱費が物価高騰の影響で大きな負担増と

なっています。施設の収入は固定的なもので、予期せぬ大幅な支出をまか

なうものとなっていません。こうした福祉事業者へ国の交付金を使って支

援すべきと求めました。

今回の物価高騰は、年収３００万円の４人世帯で年１１．５万円の支出

増といわれています。支援の対象となっていない子育て世帯や低所得世

帯についても支援を広げるべきと求めました。

吉島老人憩いの家廃止問題 放課後児童クラブ　エアコンのこまめなクリーニングを

中央図書館等の整備方針
　　　　　　　　市民と時間をかけた議論を

総務委員会

厚生委員会

建設委員会

※7月から消防上下水道委員会になりました。

※7月から経済観光環境委員会（副委員長）になりました。

文教委員会

※令和4年度は新たに後期高齢者医療広域連合議会議員を兼務します。
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中原ひろみ（南区）

TEL890-2266
中森辰一（西区）

TEL293-3563

近松さと子（中区）

TEL 221-0708

藤井とし子（安佐南区）

TEL847-0170

きせ康平（東区）

TEL261-1651

経済観光環境委員会

実現に向けてがんばります！実現に向けてがんばります！実現に向けてがんばります！

あきらめな
い！


